Toda la cor respondencia de Redacción ditijáse al Director y ta de Administración a José Matas, Cara del Freble o colle del REAI -29 Palma.—No se devuelven los originales publicados y no publicados.

Redacción y Administración: Calle Maria Cris-Ina, (Casa del Pueblo).

AÑO XXXI

~9Q~

NUM. 1.461

Palma de Mallorca 25 de Abril 1930

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'55 ptas. al mes.—Puera de la capital, 1'65 ptas. trimestre.—Extranjero 10'00 ptas. año.—En paquetes, 0'09 ejemplar.—Número sueito, 0'15.

APARECE LOS VIERNES

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NOSOTROS Y ALOMAR

Apreciaciones equivocadas

Las opiniones de don Gabriel Alomar nos interesan, aunque no las compartamos porque muchas veces son francamente equivocadas, por reconocer que están inspiradas en nobles y generosos propósitos.

Alomar es un gran escritor que se siente atraí o por el ideario socialista, pero no se ha sentido nunca en disposición de ánimo para sujetarse a la disciplina de un partido. Y el que habla de errorer, en los demás, ¿no cree que éste es un error suyo? Su posición es cómoda. Siente la emoción del ideal, habla de él a veces de manera maravillosa, pero el trabajo de realizar el esfuerzo de implantaçlo lo deja para los demás. Los demás tenemos que organizar a los obreros, adoctrinarlos, sufilr por ellos, pensar muchas veces por ellos para hacerles evolucionar e incorporarse a la vida espiritual. Y después de todo esto hemos de sufrir las injustas censuras de quienes se pasan la vida en un «dilettantismo» romántico e ineficaz.

El «Heraldo» ha publicado una interviú con el señor Alomar. Vamos a repro-

ducir y comentar lo que nos afecta más directamente.

Sobre el sindicalismo dice:

El sindicalismo (el auténtico) tiene fueiza, sobre todo en Barcelona, a pesar de las persecuciones. Y va comprendiendo, al fin, la suicida equivocación del apoliticismo. ¡Cuánta sangre habrá costado ese desengaño! Recuerdo que al principio de mis campañas políticas ya discutí ese tema con el buen Ricardo Mella, poseído por el prejuicio romántico de todos los ácratas. Por una cruel paradoja esa preocupación habrá sido una preciosa ayuda para los autoritarios.

Recogemos estas palabras, porque, aunque no existe en ellas mucha claridad, queda patente el daño que ha causado el anarquismo a la evolución política de nuestro país. Fué, sin querer, un auxiliar magnifico de la reacción.

Respecto del Socialismo dice:

Debemos distinguir, en cuanto al Socialismo, entre el empuje histórico y la conducta accidental de algunos de sus dirigentes. Como repercusión española de una fuerza internacional, el Socialismo tiene un valor creciente. Corresponde a lo que fué antaño la idea republicana como noción renovadora. En este sentido, después de la dictadura se ha fortalecido, porque en sus contingentes y en su ideario está el contenido extremo (por ahora) de la idea formal de República.

La conducta de algunos dirigentes no ha sido discreta. Creo que obraron de buena fe. Su intervencionismo extremo se pareció al de las derechas catalanistas, preconizado por Cambó. Pero hay conquistas materiales que son conseguidas a expensas de verdaderas capitulaciones espirituales. Sobre algunas de esas caídas expuse francamente mi opinión, en su día. y se me combatió con encono.

Estos juicios respecto de la conducta de nuestros hombres son una consecuencia lógica de vivir aislado, sin contacto con la masa trabajadora, sin responsabilidad alguna en el movimiento obrero.

En estas condiciones, obrando por cuenta propia, sin responsabilidad ante los organismos, es fácil opinar así. Pero los hombres del movimiento obrero tienen que producirse de manera muy diferente.

Ningún socialista está influido por un reformismo extremo, como quiere dar a entender Alomar. Todos sentimos, con tanto fervor como el que más, la acción. Pero la acción no excluye la prudencia. La acción no puede tener la misma extensión ni la misma intensidad en todos los momentos de la lucha social. Pero, además, el intervencionismo ¿no es acción? Pregúnteselo Alomar a los trabajado res que se sienten amparados en sus derechos y ven mejorada su condición social en él, y ellos le demostrarán que está equivocado.

Durante la dictadura, frente a la que hemos estado en todo momento, no pudimos hacer otra cosa más que lo que hicimos. Seguir otro camino hubiese sido deshacer las organizaciones sindicales, que hoy se halian extraordinariamente fortalecidas, siendo una base admirable para defender e impulsar los ideales socialistas, con lo que hubiésemos prestado un gran servicio a la reacción. Esto no lo quieren comprender nuestros censores, entre ellos Alomar.

Y lo sentimos, porque nos duele que hombres de su talento, de sus condiciones morales, a quienes consideramos inspirados en la mejor buena fe, con sus críticas injustas y sus juicios erróneos nos entretienen en cosas de poca monta,

impidiendonos dedicar todas nuestras actividades al perfeccionamiento de nuestro movimiento sindical y socialista.

De que la táctica fué un acierto es buena prueba el gran impulso que ha tomado nuestro movimiento sindical y socialista. Y el dia que haya plena libertad de critica y de expresión de las ideas, nuestro progreso será mucho mayor.

Y si ha de hacerse algo serio en la transformación política de nuestro país, no podrá ilevarse a cabo sin nosotros.

(De «El Socialista»).

los Comités Paritarios y "La Ultima Hora,,

«La Ultima Hora», en su número del sábado próximo pasado, después de vencer su repugnancia a contestar a nuestras réplicas, haciendo un supremo esfuerzo para que su silencio no se pudiera interpretar como desprecio o desconsideración, venciendo los escrúpulos que le imponen el respeto a si misma, publicó un artículo en el que pretende demostrar que los nuestros no han destruido, sino afirmado, los hechos por ella aportados, pero que, en realidad, resulta una huída por la tangente, por lo que quedan en pié todas nuestras aseveraciones.

¿Que es lo que enoja a «La Ultima Hora dialogar con nosotros? ¿Su exquisita sensibilidad y extremada delicadeza o su falta de argumento? Por que, hasta ahora, no ha aducido ninguno que destruya los nuestros. Y nosotros, en nuestros escritos no le hemos faltado al respeto, a no ser que equivalga a esto el poner los puntos sobre las les y decirle las verdades sin vel:duras ni ambages, con toda la crudeza que nos inspiran sus campañas sistemáticamente contrarias, aunque disimuladas bajo apariencias de inmejorables propósitos, a la legislación protectora del trabajo.

Nadie más partidario que nosotros del derecho a la critica y a la libre exposición de criterios, siempre que ello sea el resultado de convicciones limpias. Pero ¿os que «La Ultima Horanos cree tan miopes que no sepamos distinguir, a través de sus columnas, su condición patronal, de donde arrancan sus campañas contra los Comités Paritarios? ¿Es que cree al público tan distraido que no vea el interés personal y de Empresa que inspira y anima esas campañas?

¿Quién no sabe que la Compañía de Tranvias Eléctricos de Palma ha tenido que desembolsar más de dos mil pesetas para pagar indemnizaciones a em-

pleados injustamente despedidos, uno de los cuales to fué por llevar la voz cantante en el seno del Comité Paritarlo de este servicio? ¿Y quien ignora que el propietario de «La Ultima Hora» tiene grandes intereses creados en dicha compañía de Tranvias?

Y que no se arguya que nosotros también somos parte interesada en este asunto de los Comités Parltarlos, por que el nuestro es un interés humanitario e impersonal, y nuestro periódico no tiene otro objeto que defender las reivindicaciones obreras; así lo dice en su testera. No se escuda tras de una falsa imparcialidad.

¡Que más quisiéramos nosotros que podernos producir siemprs con dulzura y suavidad!

Pero tenemos el propósito, del que no desistiremos, mal que le pese a «La Ultima Hora«, de responder en el terreno en que se nos ataque y del modo que nos dicten nuestras convicciones y el deber que tenemos contraido con nuestras ideas de defender a capa y espada los intereses proletarios.

Ricos y Pobres

Tan acostumbrados estamos a ver la miseria, que aun en los paises más adelantados es considerada la pobreza como el destino natural de las grandes masas del pueblo, y es tenida como cosa corriente que existan numerosas clases que sólo con penosisimo trabajo puedan lograr un miserable sustento. No es extraño. Profesores hay de Economia Politica que enseñan que tal condición de cosas no es más que el resultado de leyes sociales indestructibles, y ministros de la religión cristiana que predican que ésta es la condición que un omnisciente y omnipotente Creador dispuso para sus criaturas.

¿Pero será, por ventura, posible que haya quien con sólo mirar en torno no vea que, sea cual fuere la causa de la miseria, no puede ser debida ésta a la mezquindad de la Naturaleza? Pues qué, ¿se ha alcanzado, acaso, el límite de la producción de riqueza? ¿Está, acaso, utilizada toda la tierra? ¿Eslá, acaso, empleado todo el trabajo? ¿Está aprovechado todo el capital? ¿En que rama de la producción se ha llegado al límite de ella? ¿Hay siquiera un articulo de riqueza del que no se pueda producir muchisimo más?

Tan cierto es que la pobreza no proviene de la incapacidad de producir más riqueza, que en todas partes se oye decir que el poder de producir excede a la posibilidad de encontrar mercados, El temor hoy del capitalismo no parece sur que se produzen poco, sino que se produce demastado. Prueba al canto. Al término de la guerra, la prensa capitalista de todo el mundo, prediciendo calamidades sin fin ante el negro porvenir que se ofrecla a la Humanidad por haber disminuido ia producción en grado alarmante a causa de la ola de pereza que, decia ella, se habia adueñado de los trabajadores en todas las naciones, lanzó voces angusilosas. Atendidas éstas, la burguesia de todos los países se aplicó tanto y tan blen a perfeccionar los elementos de producción, una de cuyas principales características es la racionalización, que aumenta el rendimiento del obrero y reduce el número de los brazos empleados, que hoy se da el caso de que la misma burguesía se queja del exceso de producción y de que-joh paradoja del inefable régimen capitalistal-considera una verdadera desgracia el exceso de producción alcanzado en todas las manifestaciones del trabajo. Antes se quejaba de la escasez; ahora su tormento es el fantasma de la abundancia. Tanto, que según un telegrama de Nueya York publicado por toda la prensa mundial, «América está abocada a un desastre financiero. El grano se amontona en los depósitos... > De modo que la abundancia se estima como un desastre, cuando hay tantos millones de hombres que por no tener pan se mueren de hambre. ¿Puede ser más claro, más evidente, más completo el fracaso del régimen capitalista?

Es que al hay muchos hombres dicen algunos sabios—que no tienen bastante para vivir, mientras hay otros que tienen mucho más de lo que realmente necesitan, la causa se halla en que no hay trabajo suficiente para todos. Siempre tendreis pobres con vosotros, dijo jesús... Si, ésto dijo, pero se olvida que todas sus enseñanzas contienen esta limitación: hasta la venida de mi reino. Pues bien, la implantación de este reino de Dios sobre la tierra, de este reino de la Justicia y del Amor por el cual Jesús enseño a sus discipulos a luchar y a orar, en el cual no puede haber pobres, es como ya indicamos en el artículo anterior, el objetivo del Socialismo; de éste Socialismo tan poco comprendido, tan erróneamente juzgado y tan arbitrariamente calificado de perturbador y destructor de la civilización, por todas las clases ricas. Con la agravante de que entre los cristianos es donde se encuentra sus más decididos y formidables adversarios.

No y mil veces no. No debe atribuirse a defecto de las leyes de la Naturaleza el paro forzoso, con la consiguiente hambre y miseria, de las clases tra-

bajadoras y desheredadas, sino a la defectuosa, a la inícua actual organización de las instituciones sociales, políticas, morales y económicas, organización que niega al trabajo el libre acceso a los dones y oportunidades naturales y permite robar, esto si, con mucha legalidad, al trabajador su justa recompensa. Mientras no dirijamos nuestra inteligencia y nuestra voluntad a adaptar la organización de la sociedad a las leyes dictadas por la Naturaleza; y permitamos que los perros del hortelano monopolicen lo que no saben o no pueden usar; y consintamos que la fuerza y la astucia roben al trabajo honrado sus frutos, habra inevitablemente pobreza, necesidad y miseria crónicas, e inevitablemente surgirán todos los males sociales. Hasta en el mismo Paraiso, bajo tales condiciones, habría todos los mencionados males.

Que a pesar de todos nuestros grandes progresos tengamos aun pobres entre nosotros, gentes que sin culpa por su parte no pueden obtener condiciones de vida sana y completa, es falta nuestra y es verguenza nuestra. El poder productor alcanzado en nuestra civilización es más que suficiente, si se le permite su libre movimiento, para dar abundancia y riqueza a todos. La causa de la pobreza y de la miseria no está, por lo tanto, en limitaciones naturales superioros a nuestra voluntad, sino en desigualdades e injusticias enteramente sujetas a nuestro poder.

El régimen capitalista ha realizado, no lo neguemos, verdaderos prodigios en materia de producción; pero no ha podido poner fin al desbarajuste de la producción de la riqueza, porque su finalidad es perseguir la ganancia a toda costa, a la par que oponerse a un reparto más justo y equitativo entre todos de los bienes producidos.

Tenemos la esperanza de que no ha de tardar el dia en que todo el mundo verá clarisimamente que ese es un problema que sólo el Socialismo puede resolver.

PEDRO FERRER PUJOL

SOBRE EL PÓSITO

DE PESCADORES

Contestando a don Jaime Luis Pou

Decía este Sr. en el pasado número de este semanario, para justificar la legalidad del cargo que ocupa como Inspector del Pósito, que el articulo 50 del Reglamento había sido modificado en el sentido de poder desempeñar el citado cargo un jefe u oficial de la Armada o cualquier otra persona que merezca la conflanza de la Caja Central de Crédito Marltimo. Más lo cierto es que en fecha 19 del corriente mes sacamos del Gobierno Civil una certificación aclaratoria del asunto y la fal modificación no existe, pues en la certificación viene copiado ei articulo 50 y está en la forma que nosotros deciamos, esto es: que sólo puede ser Inspector un jefe u oficial de la Comandancia de Ma-

También consta en la certificación que el artículo de referencia no ha sido modificado.

Queda en pié, pues, nuestra afirmación de que el Sr. Pou ocupa ilegalmente el cargo de Inspector del Pósito de Pescadores.

Afirmaba tambien el Sr. Pou que la destitución del anterior presidente Antonio Moll fué reglamentaria porque fué acordada por una funta General convocada por otra general anterior celebrada el 23 de Marzo último, y en apoyo de su tesis acompañaba una certificación del acía donde consta este acuerdo.

Blen, muy blen, señor Pou. Pero y la junta general del 23 de Marzo de donde arranca el acuerdo, ¿quien, como y por que fué convocada? La convocó el Inspector «en vista de manifestaciones que le habían hecho varios asociados de que fuese renovado el cargo de presidente». ¿No es eso? Pues al convocarla él suplantó las atribuciones del presidente y de la Junta de Gobierno preceptuadas en el apartado C. del artículo 43 del Reglamento y también en el párrafo tercero del artículo 23.

La junta del 23 de marzo fué, pues, irreglamentaria y un acto caciquil del Sr. Pou al ponerse el Reglamento por montera, siendo ilegales sus acuerdos; y como la otra junta en que se destitu-yó al presidente (y a toda la Junta de Gobierno) descansa sobre la ilegalidad de esos acuerdos, resulta que tambien es ilegal dicha destitución. Si no lo cree así el Sr. Pou que cite el fundamento reglamentario de la Junta del 23 de Marzo y de sus atribuciones para convocarla a espaldas del presidente y de toda la Junta de Gobierno.

Que el presidente destituido solo tuvo un voto, lo sabemos; pero fué por que sus partidarios, que eran la mayoria, unos votaron coaccionados por los patronos del bou y los otros, cerca de un centenar, se abstuvieron asqueados del proceder de la presidencia al negarse a hacer la votación secreta como se le pedía por varios socios y como lo preceptua categórica y terminantemente el artículo 27 del Reglamento. ¿Por que no quiso cumplir ese precepto el Sr. Pou? Por que con el voto secreto hubiese sido derrotado su favorito.

La prueba de lo que dejamos dicho está en que más de 150 socios se han dado de baja del Pósito y han formado otra Sociedad, eligiendo presidente por unanimidad y en medio del mayor entusiasmo al mismo que el Sr. Pou hizo destituir del Pósito. ¿No le dice esto nada al Sr. Pou?

Con su proceder, con su conducta personalista, imparcial y antirreglamentaria ha dividido a los pescadores y ha muerto al Pósito, por que muerto es faltándole el calor y el apoyo de los que lo han abandonado, a los cuales se unirán, no lo dude usted, muchos más.

Y terminamos diciendo al Sr. Pou que otra vez que intente discutir con nosotros lo haga con más tiento y sobre fundamentos reglamentarios, por que nosotros, reglamento en mano, no reconocemos ni una décima parte de derechos de los que él se abroga dentro el Pósito.

FERROVIARIAS

Consurable proceder de la Compañía Ferrocarriles de Mallorca

Después de permanecer unos cinco años callados y sumisos como unos borregos, hoy nos vemos obligados a poner en antecedentes a todos los trabaladores de la isla de los atropellos e injusticias a que es capaz la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca para con sus empleados, por sólo el delito de asociarse un crecido número de ellos en la Casa del Pueblo, o sea en el Sindicalo Nacional Ferroviario.

Con tal motivo ha hecho desplegat una activa campaña impropia de todo buen católico, como dice serio nuestro Director, para hacer desviar a ese grupo del sendero que ha tomado de asociarse a dicho organismo.

Y yo pregunto a este buen Sr. 2No 'existe la Ley de Asociaciones? Pues si existe. La que viene esa persecución, Sr. Director? ¿Que le importa a V. que sus empleados estén o no asociados, en la Casa del Pueblo o en el Inflerno? Mientras los empleados cumplan su obligación en el trabajo ¿para que poner en movimiento a esos que no saben cumplir con su cometido porque no sirven más que para le sentados dentro los coches? Comprendemos que el director tema que no le pidamos lo que nos prometió con aquella célebre hojita el año 1925; ¿no se acuerda que nos ofrecia el Oro y el Moro? Ahora lo haremos recordar a todos los empleados y a todos los trabajadores y lectores del Obrero Balear para que se enteren y vean hasta donde llega el sa-

En aquella fecha y para hacernos desistir de pedir el importe de las horas extraordinarias que por ley nos correspondia, nos hizo repartir la susodicha hoja y nos ofrecla lo siguiente: Gratificación para Navidad, trajes, 15 días de permiso anual, médicos para todala familia y otras recompensas. De todo eso ya casi no tenemos nada; la grallficación se ha evaporado; el primer año nos la dieron, pero el segundo ya sólo nos dieron 50 pesetas de prestado, el tercero ya lo pedimos por caridad, pero también prestadas, y este último ni una cosa ni otra; el traje ha sido confeccionado últimamente porque daba vergüenza ver a clertos empleados con tanta suciedad, pues era indecoroso para una Compañia como la de los Ferrocarriles; empleados hay que aun no lo tienen confeccionado. En cuanto al permiso, el año pasado ya resultó un pulpurri, pues nosotros los de tracción y talleres tuvimos 15 dias, los de movimiento 8 y los flamantes inspectores 15. Este año a los de talleres les dan 8 días, pero a tracción y movimiento que les parta un rayo, y todos tan tranquilos y el Director que se destornilla de reir al ver a tantos mansos corderos, Y en cuanto a los médicos, no les han quitado Asabeis por qué? Porque la mayoría de ellos son parientes de dos Sres. de la Junta de Gobierno de la Compañía, ¿Verdad Sr. Director?

Y ahora por que nos hemos organi-

zado nos azuza a los inspectores, principalmente al expulsado Monaguillo de la Catedral que va enseñando un viejo Carnet por aqui y por alla en son de bulla y cuando no puede más se pone de acuerdo con el que lleva los galones de Jefe de la Estación de Palma y poniéndose por montera al Jese de Movimiento ordenan al encargado de maniobras que no permita que dos mozos de tren hablen juntos. ¿Esta enterado el autor D'es Metje Nou?

¿Está enterado el Jefe de Movimiento de estos manejos que realizan esos in-

¿Y el Director que dice a esto?

Ai Sr. Nouvilas le suplicamos que no tome las cosas tan de pecho, pues el otro dia parecia que habia comido higado de petro tan rabioso estaba cuando se enteró de que habiamos puesto 50 cts. cada uno, Maquinistas y Fogoneros, para pagar las multas de tres maquinistas que él les habia impuesto. Hay multas justas e injustas. y a las justas estamos dispuestos a pagarlas pero a las injustas no hay derecho, Sr. Ingeniero, pues si los encargados de máquinas no sirven nosotros no tenemos la culpa.

Es necesario, Sr. Director, que todo esto acabe de una vez; un buen católico no puede permitir esas arbitraricdades; es indigno ese proceder.

mingles (#

UN FERROVIARIO DEL CONSEJO OBRERO

Se reconstituye una Sociedad de pescadores y acuerda ingresar en la Unión General de Trabajadores de España

Debido a no estar conformes con la orientación y manejos personalistas de que es objeto el Pósito de Pescadores por parte de su inspector don Jaime Luis Pou, todos los pescadores pequeños se van separando de dicha Asociación e ingresando en la recientemente y con tal motivo reorganizada Sociedad «La Razón», la cual ha adquirido un ámplio y precioso local en la Ronda de Poniente del Arrabal de Santa Catalina.

El pasado domingo se reunió dicha Sociedad en Junta General para nombrar la Directiva y determinar la orientación social a seguir, tomándose por unanimidad el acuerdo de ingresar a la Unión General de Trabajadores de Espana y seguir sus consejos y orientaciones.

A dicha reunión fué invitado nuestro compañero Lorenzo Bisbal quien exhorto a los reunidos a que se mantuvieran firmes sn la asociación y le prestaran todo su calor en aras de los beneficios que han de recojer en su dia, los cuales pueden ser muchos, dijo, si sabeis cultivar con afán y acierto el árbol social que ahora sembrais.

En la reunión, que sué muy numerosa, reino un ambiente de fraternidad y entusiasmo admirable, figurando ya, con solo unos días de haberse iniciado la idea de reorganización, ciento cincuenta socios alistados.

En el próximo número publicaremos los nombres de la nueva Junta directiva. EN ESPORLAS

Inauguración del Teatro de la Casa del Pueblo

El pasado domingo día 20 del mes en curso, tuvo lugar en el industrioso pueblo de Esporlas, un gran acto público con motivo de la inauguración del teatro que se acaba de construir por propio peculio de los obreros de dicho pueblo.

Subieron de Palma para tomar parte en la inauguración los compañeros Garcia Galan, Ignacio Ferreijans, Jaime Garcia, Jaime Rebassa y Bartolomé Pérez, and a garage group has been and

El nuevo teatro nos produjo una impresión gratisima. Es grande y todo hecho con gran sencillez y comocidad. Ahora de momento sólo se hará cine, más adelante, que se const. uirá un escenario, se presentaran obras teatrales,

Hemos visto, acompañidos de nuestro buen amigo Miguel Arrom, el aparato de proyecciones, que a juzgar por las explicaciones que amablemente nos ha dado nuestro acompañante, es un soberbio aparato, marca A E G que dará una proyección irreprochable, el cual ha sido vendido por la celebrada casa Cinematógrafica Verdaguer S. A. (Control Cines).

Con el teatro atestado de público y presidiendo nuestro querido camarada Tomás Segui, comienza el acto, quien hace la presentación de los oradores, explicando además la significación del acto, cediendo seguidamente la palabra al compañero García Galán que al levantarse, es recibido con una ovación.

Nuestro camarada García Gilán leyo unas admirables cuartillas alusivas al acto en representación de la Juventud Socialista de Palma, que fueron del agrado de la concurrencia, que aplaudió el trabajo de nuestro camarada.

Se levanta después el compañero Bartolomé Pérez, que por ser la primera vez que hablaba en público, se portó muy bien y estuvo acertado en su breve discurso, siendo también ovacionado.

Le toca a hablar al camarada Jaime Rebassa, quien en un admirable discurso lleno de lógica y serenidad, expuso lo que debe ser el nuevo local que se inaugura, que debe ser el templo de la ciudadanía y la libertad.

Después el compañero Ignacio Ferretjáns, con su elocuencia habitual, explicó la significación del acto, y refiriéndose a la actual situación política dijo que la clase obrera debe organizarse y capacitarse, para hacer frente a las circunstancias presentes y futuras de España.

Se levanta el compañero Jaime García, que en una bella peroración dice lo que debe ser en verdad una Casa del Pueblo: una escuela laica en la que se vayan formando las nuevas generaciones, que serán socialistas, porque sólo con un buen espíritu socialista la clase obrera sabrá conquistar sus derechos.

Elogia los Comités Paritarios y pone de manificato que éstos, con una buena representación obrera, pueden dar buenos resul ados y condena duramente la inicua campaña que cierta prensa está haciendo contra dichos Comités.

Los oradores fueron muy aplaudidos en varios párrafos de sus discursos, y al final con una gran ovación.

El acto terminó en medio de gran en-

Felicitamos cordialmente a los obreros de Esporlas, que por su sacrificio constante por la causa obrera, han sabido levantar un hermoso teatro, continuación de la Casa del Pueblo, fruto de las aportaciones individuales de todos.

Agrupación Socialista

El próximo sábado dia 26 del corriente a las 8 de la noche, se reunirá la Agrupación Socialista en Junta General extraordinaria para tratar sobre la Fiesta del 1.º de Mayo.

Ser America amon la Eli Comite

Alemania ha ratificado

el convenio internacional sobre la repatriación de los marinos

La Oficina internacional del Trabajo acaba de ser informada de la ratificación por Alemania del convenio internacional referente a la repatriación de los ma-

Fué adoptado este convenio por la Conferencia internacional del Trabajo en su reunión novena (Ginebra, 1926) y por él se estipula que todo marino desembarcado durante o al finalizar su enrolamiento tiene derecho a ser trasladado a su país, bien al puerto en que se le enroló, bien al puerto de partida del navio, según las disposiciones de la legislación nacional que debe prevenir lo necesario a este cfecto.

El convenio sobre la repatriación de marinos cuenta a la hora presente con la ratificación de nueve Estados: Alemania, Bélgica, Bulgaria, Cuba, Estonia, Francia, Italia, Luxemburgo, Yugoes-

Marzo 20, 1935.

FONDO ELECTURAL DEL PARTIDO SOCIALISTA

Suscripción voluntaria

Habiendo acordado la Agrupación Socialista de Palma abrir entre sus afiliados y simpatizantes una suscripción voluntaria para la creación de un fondo de efecciones, han hecho donativos los siguientes compañeros:

Un simpatizante, pesetas, 1'00; J. Salas, id., 1'00; J. Ordinas, id., 0'25; J. Bauzá, id., o'25; J. Balaguer, id., o'50; P. Oliver. id., 0'75; G. Salas, id.; 1'00; R. García, id., 1'00; J. Liadó, id., 1'00; A. Bisbai; id., 0'75; R. Mercadal, id., 1'00; A. Lladó; id., 1'00; I. Colom, id., 1'25; J. Moll, id., 1'25, J. Rebassa, id., 1'00; M. Garau, id., 1'00; R. Rigo, id., 1'00; P. González, id., 1'75; J. S., id., 2'00; J. Ferrer, id., 1'00; A. Valls. id., 1'00; Una Autoridad, id., 2'00.

Total pesetas, 22'75.

Para los fondos de El Obrero Balear

Existencia anterior. 228'50 pesetas

Un simpatizante del periódico . . . Julián Pizá . . .

Suma total. . . 229'75

Los diez años de la Organizacion Internacional del Trabajo

Hace diez años que la Organización Internacional del Trabajo comenzó a cumplir la misión que le fué confiada por el Tratado de Paz. El 29 de octubre de 1919 se inauguro en Washington la primera Conferencia Internacional del Trabajo que eligió al primer Consejo de Administración. En enero de 1920 quedó constituída en París la Oficina Internacional del Trabajo y nombró director al Sr. Albert Thomas. Establecida durante algún tiempo en Londres y trasladada provisionalmente a Génova, en ocasión de la segunda reunión de la Conferancia, en mayo de 1920, se instaló en el mismo año en Ginebra, sede de la Sociedad de las Naciones.

En ocasión de su décimo aniversario, la Oficina Internacional del Trabajo acaba de editar en español, francés, inglés, alemán e italiano un álbum ilustrado que reseña las principales actividades de la Organizacion durante esta primera década. Artículos del Sr. Arthur Fontaine, presidente del Consejo de Administración; del Sr. Gino Olivetti, vicepresidente patronal; del Sr. L. Poulton, vicepresidente obrero; del Sr. Albert Thomas, director de la Oficina Internacional del Trabajo, y del Sr. H. B. Butler, director adjunto, dan una idea de conjunto sobre los aspectos generales de la obra realizada. Una serie de esquemas indica el funcionamiento do la Organización con sus diferentes órganos: la Conferencia, el Consejo, la Oficina, las Comisiones, sus Servicios y las oficinas nacionales de corresponsaila. Los diagramas muestran la participación, cada vez mayor, de los Estados en las reuniones de la Conferencia, los progresos de las ratificaciones de los convenios por países y por materias; el desarrollo de las publicacionez de la Oficina, de la Biblioteca.

En forma breve y clara, este álbum muestra los esfuerzos hechos y los resultados obtenidos por la Organización Internacional dei Trabajo en los diez primeros años de su existencia.

Correspondencia Administrativa

VIVERO.—Recibi del corresponsal M. Campins, por pago de paquetes 1'45 pesetas. Tiene pagado hasta fin de Marzo

MAHON.-Recibí del corresponsal

J. M. Zaragoza, por pago de paquetes 4'35 pesetas.
Tiene pagado hasta fin de Marzo

Souran a su favor o'o3 pesetas.

El Administrador, José Matas

La velada

del pasado sábado

Tuvo lugar en la Casa del Pueblo la yelada teatral, la ultima de la temporada de cuaresma, en la que la Compañía Ramis-Martón puso en escena el hermoso drama en tres actos de don Manuel Linares Rivas, «Mal año de lobos».

La representación estuvo a gran altura por toda la Compañía, destacándose la señora Ramis y nuestro amigo Amen-

En el final de cada acto sonaron apiau sos y al terminar la obra, la coronó una gran ovación.

Terminó la velada con un lucido baile

de sala.

Teatro de la Gasa del Pueblo

Vispera del 1.º de Mayo

ORAN FUNCIÓN TEATRAL en la que la Compañía Ramis-Martón pondrá en escena la grandiosa obra social

OLA GIGANTE

La cual será desempeñada por toda la Compañía y con la valiosa cooperación del primer actor Jaime Balaguer.

En un entreacto, el notable «Orfeón Republicano» cantará varios de sus coros más selectos y entre ellos «La Internacional».

A las 8 y media en punto noche

Para el día 1.º de Mayo

Por la mañana GRAN MITIN.

Por la noche, a las ocho y media GRAN CONCIERTO en el cual el Sr. Vich y la banda de guitarras y bandurrias que dirige el señor Bernat, ejecutarán varias piezas de su extenso repertorio, terminando con un baile de sala.

¡Trabajadores, no falteis a estos actos!

¡Es vuestro deber acudir con vuestras familias a dar el mayor realce posible a la fiesta del 1.º de Mayo!

«El Mundo Obrero»

del 1.º de Mayo

Como en los años anteriores, el semanario EL MUNDO OBRERO, de Alicante, publicará este año un número extraordinario del 1.º de Mayo, conteniendo, además de trabajos periodisticos de prestigiosos socialistas, una hermosa alegoria litografiada en colores.

Su precio será de 30 céntimos el ejemplar y estará de venta en la Casa del Pueblo por el compañero Juan Colom.

Los que deseen adquirir dicho número conviene que con tiempo hagan el encargo a dicho compañero.

Extraordinario

de Primero de Mayo

Como en años anteriore, el día Primero de Mayo publicará El Socialista un número de DOCE PÁGINAS dedicado a la Fiesta del Trabajo. Este número irá avalorado con interesantes artículos y grabados y se venderá al

precio de Veinte centimos ejemplar.

A los corresponsales y Sociedades que hagan pedido de ejemplaremos se

que hagan pedido de ejemplaremos se los cargaremos a Quince centimos.

Remitan a la mayor brevedad los

boletines de pedido, indicando los corresponsales si el aumento ha de ser sobre los ejemplares que lle ian a diario o el total de los que se deben remitir.

Leed RENOVACION, la revista de los jóvenes socialistas.

La venta de El SOCIALISTA en Palma

Este importante diario madrileño, organo del Partido Socialista Español, que tan hermosas y vibrantes campañas políticas y sociales está realizando, se halla de venta en la Casa del Pueblo y en los Kioscos de las plazas del Olivar y del Rastrillo.

|Comprad EL SOCIALISTA, traba-| fadores y ciudadanos|

J. C. impresor, Palma

A FILADORA CASA DE CONFIANZA

Grandes Almacenes de Tejidos en Lanas, Sedas, Algodones y toda clase de Artículos de vestir y viajar para Señora y Caballero

Recibidas las novedades para Primavera y Verano.-Baratura Continua

Grandes surtidos en: Grespones, crepe georgette, mouselines, crep satin, charmelain, popelines, etamines colores lisos y estampados crepillés, percales novedad, Batistas y demás artículos de temporada.

Batista novedad desde 0'60 Ptas. metro Semi lana entretiempo 1'25 Ptas. metro Cretona para Kimonos " 1'25 " " Charmelain para abrigo y vestido 3'00 " " Popelin muy lavable " 1'25 " " Crep satín gran colección 5'00 " "

Crespón Seda 90 °/m. ancho desde 3'00 Ptas. metro

Sastrería y Camisería a medida

Trajo (americana y pantalón) estambre 1.º calidad, forrado, y confección esmeradísima 50 Ptas.

PRECIOFIJO SE SAN MISUAL ST VENTAS AL CONTADO

Jaume hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

Zapateria "LA ARGENTINA,

FRANCISCO PUIGSERVER

SOLIDEZ - ELEGANCIA - ECONOMÍA

La casa más preferida por los hogares bien administrados Antes de comprar visite esta Casa

JAIME II, N.º 62

(No equivocarse)

PALMA